
Конспект Видео 1.4  
 Молящийся Лидер (Часть 1) 

 
На прошлой неделе мы с вами говорили о лидере, как о христианине. Мы обсуждали эту 
тему, потому что решили, что будет лучше, если все наши пасторы действительно будут 
христианами. Второй фактор в моем списке из восьми важнейших-это молитвенная 
жизнь лидера. Настоящий лидер должен быть молитвенником. Современная церковь 
очень нуждается в лидерах, которые поставят молитву в приоритет своего служения и 
своей личной жизни.  
 
Если бы я должен был выбрать что-то одно из того, что бы я хотел для вас, моих 
учеников, то я выбрал бы молитву. Например, если бы я должен был выбирать, что я 
хочу - чтобы вы молились или чтобы вы служили, то я бы выбрал молитву. Да, я лучше 
выбрал бы, чтобы вы молились, молились и постоянно молились, и может быть больше 
ничего не делали, чем трудились, трудились, служили, служили без устали, но при этом 
не молились бы вообще. Поставьте себя на место обыкновенного члена церкви.  
Я помню, когда я был помоложе, то хотел бы, чтобы мой пастор был великолепным 
проповедником с хорошим чувством юмора. Так, чтобы если я приглашу кого-то из моих 
друзей, они могли бы прийти и все - и они, и я были бы довольны. Но сейчас я думаю по-
другому. Чем старше я становлюсь, тем больше я хочу знать, что мой пастор 
еженедельно проводит время в общении с Богом, молясь на коленях за меня. А вы сами 
хотели бы иметь такого пастора, о котором вы знаете, что он очень близок к Богу, и он 
постоянно, в буквальном смысле, на коленях молится о вас, о ваших детях? И мы 
понимаем, что с точки зрения Библии, действительно, молитва является 
источником силы и благословений, так необходимых для нашей жизни и всего нашего 
служения. И поэтому я скажу, что, наверное, лучше, чтобы вы постоянно молились, чем, 
работая без устали, не молились вообще или молились очень мало.  
 
На прошлой неделе я был в собрании корейской церкви. Это было здесь, в Соединённых 
Штатах. Эта церковь известна тем, что посылает много миссионеров в различные страны, 
она помогает разным пасторам. Но знаете о ком больше всего говорили люди в этой 
церкви? Не о каком-то великом пасторе или великом миссионере. Я слышал, как 
говорили о старенькой женщине очень маленького роста. Её звали Чипсани. Я так и 
слышал: «Чипсани!», «Чипсани!» Она в этой церкви с самого начала. Как только 
нынешний пастор начал своё служение, она подошла к нему и сказала, что у неё есть 
призвание молиться о нем и его служении, и она постоянно проводит время в молитве. 
Эта женщина даже решила не выходить замуж, потому что ей хочется проводить больше 
времени в общении с Богом. И на протяжении 37 лет она продолжает молиться как за 
служение церкви, так и за этого пастора. И не только члены этой церкви, а верующие из 
других церквей просят эту женщину молиться о них. Когда мы ужинали с пастором этой 
церкви он заметил: «Знаете, я думаю, что эта женщина чаще постится, чем ест. Где-то до 
4 х дней в неделю она находится в постоянном общении с Богом, в молитве и посте». 
Пастор свидетельствует о том, что её молитвы не проходят даром. Они влияют на его 
проповеди, его служение, на служение всей церкви и тех миссионеров, которых эта 
церковь посылает. Мне приходилось бывать во многих церквях, но ни в одной из них я 
не видел подобного молитвенника – человека, который мог бы так влиять на жизнь и 
служение церкви через молитву.  
 
Библейский пример, который я могу вспомнить, говорящий о подобной женщине, 
записан в книге Евангелие от Луки глава вторая. Вы помните? Анна, которая служила 
Богу постом и молитвою день и ночь. Я радуюсь о людях, подобных этой женщине и где-



то в глубине души я тоже хотел бы быть подобным молитвенником. Была бы у нас 
возможность - я пригласил бы её сюда в этот зал, чтобы она молилась о нас с вами, о 
нашем служении. Знаете, настолько печально понимать, что немногие люди известны 
вот таким посвящением Богу, тем, что они настолько близки к Нему. Уверен, что все мы 
хотели бы быть таким человеком, иметь подобную репутацию. И повторюсь: как нужны 
подобные молитвенники нам руководителям, нужны всей церкви. Как хочется и как 
важно, чтобы такой человек, знающий Бога близко, молился бы о нас. И да, я хочу, чтобы 
мы все были такими людьми. И да, если выбирать, то я предпочёл бы быть известным ни 
как великий оратор. Для меня это слишком мало, слишком мелко. Я хотел бы быть 
известным с другой стороны, чтобы говорили:” О, этот человек действительно знает 
своего Господа, он от всего сердца следует за Ним, он постоянно проводит время в 
молитве, и Бог отвечает на них.”  
 
Сегодня утром я молился о вас. О вас пасторы, о вас христианские лидеры, о тех, кто уже 
совершает служение или собирается его начать. Я хочу, чтобы вы знали об этом, что я 
переживаю о вас, забочусь о вас, и потому, стоя перед Господом на коленях, молюсь о 
каждом из вас поимённо. Я молюсь не так, чтобы просить у Господа:” О Господь, помоги 
ему или ей сделать это или вот это.” Больше всего я молюсь о ваших близких, глубоких 
взаимоотношениях с Господом. Я хочу, чтобы все наши церкви были известны таким 
образом. Не столько известны тем, что их пастора хорошие проповедники, тем, что 
имеют каких-то гениев, великолепных лидеров, но я хочу слышать:” Мой пастор 
действительно знает и любит Господа, он со своей женой постоянно молится обо мне, 
они просят Бога помочь мне духовно возрастать. И вы знаете, Бог отвечает на их 
молитвы.” И я хотел бы слышать подобные мнения и обо всех остальных членах церкви. 
А потому молитвенная жизнь лидера находится на самых высших местах моего списка. 
 
Да, как мы говорили с вами, на первом месте должен находиться тот факт, что лидер — 
это настоящий христианин, спасённый кровью Христа, решивший пойти за Иисусом. 
Второе в наших приоритетах — это то, что мы должны стать мужами и жёнами молитвы. 
Как же приятно, как же радостно находиться в кругу таких людей, которые известны тем, 
что они любят Иисуса Христа, тем, что постоянно проводят общение с Ним в молитве. Как 
хорошо находиться в группе подобной этой, когда мы молимся друг за друга, в молитве 
поддерживая жизнь и служение друг друга. Молитвенная жизнь не должна выглядеть 
так, как будто мы или кто-то другой заставляет нас помолиться. Нет, наше желание 
молиться исходит из того, что мы любим Господа и мы желаем общаться с Ним, мы 
желаем говорить с Ним.  
 
Я не знаю, в какой церкви выросли вы, но, когда я был моложе я был в такой церкви, где 
молитва была в списке необходимых рутинных дел. И часто молитва основывалась на 
чувстве вины: «Ой, я сегодня забыл помолиться или я провёл целых два дня без 
молитвы». На самом деле молитва должна исходить из любви. Разве это не самая 
величайшая заповедь? Помните слова Христа: “Возлюби Господа Бога твоего всем 
сердцем, всей душою, всем разумением, всею крепостью твоею”. И я понимаю, что хочу 
этого. Хочу молиться, хочу быть в общении с Господом. Когда я недостаточно времени 
провожу вместе с Ним - я скучаю по Нём. А если такого отношения не будет у нас самих, 
то, что же будет у наших учеников, у нашей церкви? Да, они станут делать что-то из 
чувства вины, они будут думать, что их заставили, но мы хотим не этого, мы хотим, чтобы 
все наши ученики и члены церкви по-настоящему любили Бога, и всё делали с желанием 
и из любви. Так же, как мы с вами говорили на прошлой неделе, дети наши будут такими 
же, как мы, наши ученики- дети в духовном смысле будут такими, как мы. Они 
повторяют за нами, и поэтому мы желаем быть людьми молитвы: не просто говорить, 



что мы это делаем, не просто из чувства долга, но от того, что мы любим Христа. И вы 
знаете, это прекрасное чувство, чувство умиротворения, когда вы находитесь в близости 
с Богом, когда вы общаетесь с Ним через молитву, тогда мир Божий наполняет нас, и мы 
хотим быть такими людьми, и хотим, чтобы наши ученики были такими же. 
 
Обратим внимание на известный отрывок из книги Откровения глава вторая, Здесь 
написано много хорошего об Ефесской церкви во втором стихе:” Знаю дела твои, и труд 
твой, и терпение твоё, и то, что ты не можешь сносить развратных, и испытал тех, 
которые называют себя апостолами, а они не таковы, и нашёл, что они лжецы; ты много 
переносил и имеешь терпение, и для имени Моего трудился и не изнемогал. Но имею 
против тебя то, что ты оставил первую любовь твою. Итак, вспомни, откуда ты ниспал, и 
покайся, и твори прежние дела; а если не так, скоро приду к тебе и сдвину светильник 
твой с места его, если не покаешься. Мне кажется, здесь говорится об особенном 
положении церкви - они потеряли первую любовь! И что говорит Христос? - «Если ты не 
исправишь это положение, то я скоро приду к тебе и сдвину светильник твой с места его, 
если не покаешься». В соответствии с первой главой, светильник — это церковь. Христос 
говорит: «я уберу эту церковь». Но это же прекрасная церковь! По крайней мере, если 
посмотреть на второй стих. В этой церкви есть дела, есть труд, и терпение. 
«Ты трудился и не изнемогал» - написано, что они усердно трудятся. Представьте себе 
такую церковь, где все усердно трудятся, они приходят в собрание не потреблять, а 
отдавать. Второй стих:” Ты не можешь сносить развратных”-смотрите, церковь не любит 
грех, не допускает его. И, если грех случается в присутствии церкви, то грех обличаем — 
это говорит о святости. Далее сказано: «испытал тех, которые называют себя апостолами, 
а они не таковы, и нашёл, что они лжецы». Церковь хорошо наставлена в доктринах, 
знает правильное вероучение. И, если бы кто-то стал посреди в церкви и начал учить 
ересям, церковь, наверное, стала бы на защиту христианского учения. Они сказали бы: 
«Это не так, мы знаем Слово Божие, оно учит совсем другому. Ты - лжеапостол, 
лжеучитель». Далее говорится: «ты много переносил и имеешь терпение» - церкви 
многое пришлось перенести, может быть, даже речь идёт о гонениях за веру во Христа. 
И, смотрите, церковь совсем не собирается сдаваться. Они терпят, они все переносят 
ради Христа. Посмотрите, какие прекрасные характеристики: они трудятся не покладая 
рук, они не позволяют греху проникнуть в церковь, они хорошо знают правильное 
учение, и готовы дать отпор лжеучителям, и они тверды в своей вере. И несмотря на то, 
что им приходится переносить, Бог говорит, что настоящей любви нет у них, а поскольку 
её нет, то я смещу светильник твой с места его.  
 
Мы понимаем, что самое главное в величайшей заповеди. Он желает, чтобы мы были 
теми людьми, которые по-настоящему любят Его. И я могу совершить такую же ошибку, 
и вы тоже можете попасть в такие же сети. Я понимаю, что вы находитесь здесь, потому 
что вы являетесь тружениками, делателями. И многие в наших церквях понимают, что не 
могут просто сидеть сложа руки, и я не хотел бы потерять такое отношение. Но одно из 
слабых мест, которые имеем мы - те, которые ориентированы на выполнении задачи, 
нас, стремящихся сделать побольше, и достичь высоких целей в жизни и служении, 
состоит в том, что мы можем упустить сторону взаимоотношений с людьми, и даже с 
самим Богом, и потерять то, что Иисус Христос назвал первой любовью. Я не хочу такого, 
и я прошу вас, если вы это видите во мне, скажите мне об этом. Очень важно сохранить 
любовь и взаимоотношения, а я действительно могу быть пойманным желанием 
достичь, совершить, выполнить многое. А потом, где-то на бегу, вдруг с ужасом осознать, 
что я упустил самое важное - взаимоотношения с Господом. Я не хочу потратить свою 
жизнь, чтобы в конце моей жизни был составлен огромный список достижений, при всей 
кажущейся важности — это слишком мало. Больше всего на свете я хочу развивать свои 



глубокие отношения с Господом. И особенно, потому что Он желает этого. Частенько мы 
можем смотреть на всё, что связано с Богом как на механические отношения. Я имею в 
виду, что людям кажется, будто бы Бог ничего не чувствует, а просто требует какой-то 
религиозности, обрядов, и тому подобное. На самом деле это не так. Каждый из нас 
имеет чувства, желания. А откуда они у нас появляются? Писание говорит, что в нас их 
заложил Бог, наш Творец, а мы образ и подобие Его. И сам Бог говорит в Писании о 
Своих чувствах: «До ревности любит дух, живущий в нас». Каждый из нас, кто является 
отцом хорошо поймёт это. Когда моей дочери Клер было четыре года, я заметил, как она 
сильно привязалась ко мне. Так приятно, когда она подбегала и обнимала меня, чуть ли 
не возникало некоторого соревнования между дочерями и женой. Да, сейчас у моих 
детей есть к кому подбежать, кого обнять, с кем пообщаться. Да, у них есть 
родственники, братья и сёстры. Сейчас с нами живут другие люди, но так приятно, когда 
выбирают меня, как отца. Итак, иногда заметно, девочка хочет обнять или маму, или 
папу. Но, конечно, мне приятно, когда меня выбирают. Но вы понимаете, что, когда 
дочка подбегает и обнимает меня- эти чувства просто невозможно описать. В тот момент 
я испытываю одно из самым сильнейших чувств любви. Это прекрасное состояние души 
и духа. И никто их не заставляет делать это. Они просто желают таких близких 
отношений любви. Желают, чтобы папа обнял их. И мы отцы понимаем это. Это же 
сердце отца так чувствует и имеет такие мысли. Читая этот отрывок, я вспомнил о том, 
как я купил котёнка для своей дочери. Я не люблю котов, очень сильно не люблю. У меня 
практически аллергия на них. Но она так сильно хотела этого котёнка, что я решил 
пожертвовать собой ради неё. Вот наступил момент, когда я привёз ей этого котёнка. 
«Посмотри, что я тебе привёз!» И представьте эту пятилетнюю девочку: она была просто 
вне себя от радости! Для меня, наверное, самой прекрасной частью дня был момент, 
когда я приезжал домой. Дочка замечала, что подъезжает моя машина, она открывала 
дверь гаража и выбегала мне навстречу. Она подбегала к моей машине, прыгала мне на 
колени, целовала меня в щеку, и моё сердце просто переполнялось от радости. Ну, вот 
после того, как я купил ей котёнка, я подъезжаю домой, и жду… Я сам уже открываю 
дверь гаража, никто не выбегает мне на встречу. Я захожу в дом, и говорю: «Привет, 
папа пришёл домой!»,- ничего не происходит… Я захожу к ней в комнату, она не очень-то 
обращает на меня внимание, продолжает играть с котёнком. Я и раньше не любил котов, 
но сейчас у меня появилось чувство, что нам точно надо избавляться от этого кота. Я не 
смогу вам передать ревность, возникшую у меня в сердце! «Я подарил тебе этого кота из 
любви к тебе, и сейчас этот кот заменяет меня?! И ты настолько привязалась к этому 
коту, что отдаёшь ему все своё внимание вместо меня?!»  
 
Смотрите, служение может стать подобным заменителем. Мы можем сказать: «Конечно 
же, мы желаем служить Господу, мы делаем это из любви к Тебе». И снова, и снова мы 
понимаем, что все должно исходить из наших взаимоотношений и любви к Господу. 
Например, как я сегодня могу сказать: «Господь, Ты очень дорог мне, и я люблю Тебя, и 
именно поэтому я хочу исполнить волю Твою. Я понимаю, что Ты желаешь, чтобы я 
пошёл и рассказал всем людям о Твоей любви. И я хочу, чтобы все люди знали Тебя и 
любили Тебя так, как я». И я делаю это. Я иду и говорю, и тружусь, но на первом месте – 
Господь и взаимоотношения с Ним. И, что касается молитвы, мы не должны 
рассматривать её как какой-то список просьб, дел или чего-либо ещё. Молитва — это 
также выражение наших отношений с Господом, нашей любви к Нему, нашего 
восхищения Им, это наше общение с Ним. И вот, почему мне так понравился пример 
этой старенькой женщины-кореянки. Интересно, есть ли у неё ученики, есть ли те, 
которые подражают её примеру? Я желал бы, чтобы были, и чтобы их было побольше. 
Да, я и сам желаю быть таким, как она, иметь такую любовь, такое посвящение на 
общение с Богом. И Господь непременно будет использовать таких людей для своего 



служения. И я, и вы, все мы желаем быть такими людьми, и Господь желает таких 
близких и глубоких взаимоотношений с нами. И это все доступно и вам и мне. 


